



# All Gender-WCs

An der Universität Wien gibt es neben den Frauen- und Männer-WCs in einigen Gebäuden All Gender-WCs, die allen Personen offenstehen. Die Beschilderung zeigt jeweils, ob Pissoirs und/oder Sitztoiletten verfügbar sind, damit Menschen unabhängig vom Geschlecht die für sich passende Ausstattung wählen können. Dieses WC ist eines davon. Es soll die Universität zu einem respektvollen und sicheren Raum für alle machen.

Toiletten sind Orte der Privatsphäre. Sie sind aber auch Orte für dringende Bedürfnisse. Gibt es keine nutzbaren Toiletten, schränkt das die Bewegungsfreiheit und Aufenthaltsdauer an einem Ort ein. Toiletten sind auch Orte der geschlechtlichen Zuordnung. Gesetzlich vorgeschrieben sind Frauen- und Männer-WCs, sowie WCs für Menschen mit Behinderung, die üblicherweise geschlechtsneutral sind. Damit sind Toiletten auch Orte, an denen Menschen in Argumentationsnot geraten können, wenn angenommen oder unterstellt wird, dass sie das „falsche“ WC aufgesucht haben. Das kann Toiletten auch zu potenziellen Orten von Übergriffen machen.

